



Une visite sensorielle du Mucem pour des jeunes porteurs de handicap

Marseille

Dans le cadre de ses olympiades, l'Institut régional des sourds et aveugles de Marseille a organisé une rencontre au Mucem. Salariés de La poste et jeunes en situation de handicap ont pu partager un moment d'échanges sous le signe de l'empathie.

Marseille

Dans le cadre de ses olympiades, l'Institut régional des sourds et aveugles de Marseille a organisé une rencontre au Mucem. Salariés de La poste et jeunes en situation de handicap ont pu partager un moment d'échanges sous le signe de l'empathie.

Le rendez-vous est donné à 13h au Mucem, ce mercredi 22 mai. Durant deux heures, deux groupes distincts vont visiter l'exposition « Trophées et reliques », portée sur le sport et l'art. Organisé par l'Irsam, le Mucem et l'association « Les entreprises pour la Cité ». « Le projet est inscrit dans une volonté d'inclusion de jeunes en situation de handicap », explique Marion de Bovis, responsable communication de l'Irsam. *Ils vivent un moment assez ludique avec des personnes qu'ils rencontrent rarement dans leur quotidien.*

Les cinq salariés sont divisés en deux groupes. Deux d'entre eux ont effectué la visite avec quatre jeunes malentendants ou sourds et les autres se sont retrouvés avec cinq adolescents malvoyants ou aveugles.

Le premier groupe est accompagné

de Léandre, guide au Mucem, lui-même sourd. Une interprète de la langue des signes française les accompagne également. Un choix cohérent de la part des organisateurs. « On renverse les rôles, ce sont ici les salariés de La Poste qui ont besoin d'une interprète pour comprendre la visite », poursuit Marion de Bovis. « Ce sont souvent les entendants qui font appel aux interprètes de langue des signes, ce qui donnent l'impression aux sourds que le savoir ne leur est pas accessible », poursuit Manuela Joguet, chargée du public au Mucem. *On souhaitait que ce soit un guide sourd pour en faire un modèle pour ces jeunes. »*

Une visite sur-mesure

Les jeunes sont très attentifs lors de la première visite, tout comme les salariés, qui doivent se concentrer sur les paroles de l'interprète pour comprendre ce qu'explique Léandre.

Un exercice qui semble périlleux au début. « On a peur de mal faire ou de dire des choses maladroites, mais au final, tout se fait naturellement », confie un salarié de La Poste.

Avant la seconde visite, Manuela initie les trois employés à des exercices de concentration pour qu'ils puissent

guider au mieux les adolescents malvoyants ou aveugles. Chaque salarié accompagne un adolescent pour le guider et lui décrire ce qu'ils ne voient pas. À la fin de la visite, la parole est donnée aux adolescents, assez timides. « C'était bien, on a pu toucher des objets pour comprendre », commente Chahine.

Un ressenti partagé par Fabienne, postière. « Cet échange m'a apporté beaucoup d'humilité, on devrait le faire plus souvent. C'est d'autant plus touchant quand ce sont des enfants », s'émeut-elle.

Jena Nasri

Une visite sensorielle du Mucem pour des jeunes porteurs de handicap ■



Les jeunes ont pu en apprendre un peu plus sur l'histoire du sport. PHOTO J;Na.

